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Алтай идёт служить

Шелест страниц
Сегодня – Всемирный 
день книги и авторско-
го права.

В наше время все меньше 
людей читают книги в их 
классическом виде. Многие 

переходят на электронный формат, ведь в ма-
леньком смартфоне или планшете умещается 
целое хранилище произведений.

Тем не менее и сейчас тома и фолианты, 
которые можно держать в руках, пользуются 
популярностью. Нас все еще привлекает запах 
книги, прикосновение к бумаге, шелест стра-
ниц – мы находим в этом особую романтику.

В период режима самоизоляции библиотеки 
закрыты, а времени стало больше. Заядлые чита-
тели могут обратиться к услугам книгохранилищ 
в Интернете, например электронный каталог 
можно найти на сайте Шишковки.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Помощь правительства

Правительство России 17 апреля выделило Алтайскому 
краю 885 млн руб. на борьбу с коронавирусом.

Средства направляют на оснащение коечного фонда, обеспе-
чение системой централизованного снабжения кислородом, 
средства индивидуальной защиты для медиков.

Соседняя Республика Алтай получила 72 млн руб., в Кеме-
ровскую область направили 711,2 млн, в Новосибирскую – 
1 млрд 54 млн, в Хакасию – 154,6 млн руб. Самая большая 
сумма у Ростовской области – 1 млрд 90 млн руб.

Беспощадная стихия
Из-за сухой ветреной погоды введен особый противо-

пожарный режим в Усть-Пристанском, Шипуновском, 
Краснощёковском, Калманском, Первомайском и Шела-
болихинском районах.

Этот режим предполагает ряд запретов: нельзя посещать 
леса, если только с ними не связана ваша трудовая деятель-
ность, разводить костры, сжигать мусор и стерню и т. д.

Главам сельсоветов рекомендовали провести опашку 
населенных пунктов, собрать патрульно-маневренные груп-
пы из пожарных, полицейских, лесничих и добровольцев.

Если вы увидели, что кто-то нарушает нормы пожарной 
безопасности, сообщайте об этом в МЧС по номеру 8 (3852) 
65-82-19. При пожаре набирайте 101.

Алёна ИВАНОВА

Погода благоприятствует
Аграрии ряда территорий Алтайского края начали сев 

зерновых и зернобобовых культур. Пшеница, овес, ячмень 
и горох уже заняли площадь более 5 тысяч гектаров.

Кормовые культуры, в частности эспарцет и костёр, уже 
посеяны на 2 тысячах гектаров. Кроме того, степные районы 
начинают сеять подсолнечник, на площади более миллиона 
гектаров выполнено ранневесеннее боронование.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Птичьи ясли»
В крае не было предприятия, которое поставляло бы 

фермерам индюшат разного возраста в производствен-
ных масштабах. Теперь такое появилось – на площадке 
«Сибирского подворья» под Белокурихой.

Яйца покупают в Канаде и Франции, размещают в инку-
бационном отделе, рассчитанном на 6 тысяч штук. Вылу-
пившись, птенцы попадают в «птичьи ясли», где растут до 
1,5 месяца.

Ферма уже выпустила 1300 индюшат. Продавать птенцов 
будут всем желающим, но в приоритете – крупные заказчики, 
сообщают в АО «Курорт Белокуриха».

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 6-11 м/с, 
местами  порывы до 15-20 м/с. 
В отдельных районах 
небольшой, местами 
по северо-западу умеренный 
дождь, гроза.

  ПРОГНОЗ .

. Без осадков. Ветер южный, 
5-10 м/с, местами порывы 
до 20 м/с.
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За первые два месяца текущего года производ-

ство молока в хозяйствах региона возросло более 
чем на 5 тысяч тонн в сравнении с аналогичным 
периодом 2019-го. В Минсельхозе края этот факт 
поясняют наращиванием продуктивности ко-
ров. Так, надой увеличился на 59 килограммов 
и составил 849 килограммов на корову.
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Подпишите ветерана!

Призывная кампания, стар-
товавшая 1 апреля, прохо-
дит в Алтайском крае в 
дистанционном формате. 
Как сообщили «АП» в краевом 
военкомате, в этом году 
под ружье встанут около 
5 тысяч алтайских ребят, из 
них более 2,5 тысячи уйдут 
служить в весенний призыв. 

Цифра эта стабильна на протя-
жении уже нескольких лет, по сло-
вам начальника отдела подготов-
ки и призыва граждан на военную 
службу Военного комиссариата 
Алтайского края Андрея Круглова. 
Для каждого региона она своя в 
зависимости от демографической 
ситуации и количества населения. 
При этом ежегодно растет понем-
ногу процент юношей с крепким 

здоровьем, признанных годными 
к военной службе. По итогам при-
зыва-2019, например, Алтайский 
край вышел на пятое место из 
29 регионов Сибири. 

– Мой служебный стаж – трид-
цать лет, времён легких у нас не 
бывало никогда, но впервые мы 
сталкиваемся с такой ситуацией, 
впервые проводим призыв «уда-
лёнкой», – говорит Андрей Кру-
глов. – У такой работы есть свои 
особенности, поскольку заседания 
призывных комиссий и вызов 
граждан, подлежащих призыву, 
из-за ограничительных меропри-
ятий отложены до 6 мая. А пока 
связываемся с ними по телефону, 
ведем сбор данных, обрабатываем 
документы, которые нам высыла-
ют по электронной почте.

Как рассказал собеседник, 
«удалёнка» – единственная, по-

жалуй, особенность призыва-2020. 
География не изменилась, наши 
земляки служат по всей России. 
И юношеские надежды остались 
прежними. Так, большинство 
парней, как во все времена, хотят 
служить в десантных войсках. 

Попадут туда не все, конечно, а 
только те,  у кого хорошие физи-
ческие и антропометрические 
данные. И родителей, как и мно-
го лет назад, волнуют вопросы 

организации быта и питания в 
войсковых частях, чтобы сыно-
вья вернулись домой здоровыми, 
возмужавшими. 

К слову, каждый призывник, 
отправляющийся служить сроч-
ную, получает: электронную 

банковскую карту, на которую 
Министерство обороны будет пе-
речислять солдатскую «зарпла-
ту» – 2 тысячи рублей в месяц; 
комплект обмундирования – в 

нем и отбывает к месту службы; 
несессер, который еще назы-
вают армейской косметичкой. 
В последнем 19 позиций – всё, что 
понадобится солдату в казарме и 
на учениях, от антисептика для 
рук и складной зубной щётки до 
бритвенных станков и набора 
пластырей.

Осталось сказать, что значи-
тельная часть призывников этого 
года – ребята, у которых уже есть 
гражданская специальность, по-
скольку они успели отучиться 
в профессиональных учебных 
заведениях, воспользовавшись 
«студенческой» отсрочкой.

По вопросам призыва работают 
телефоны горячей линии краево-
го военкомата: 8 (3852) 36-70-30, 
8 (3852) 38-48-60.

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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В декаду подписки самое 
время присоединиться 
к благотворительной 
акции – подписать на 
главную краевую газету 
ветеранов войны.

Ежегодно редакция «Алтай-
ской правды» дарит подписку на 
газету 80 ветеранам. Уже не пер-
вый год в числе благотворите-
лей – депутат Государственной 
думы Иван Лоор. В эту декаду 
он традиционно оплатил под-
писку на второе полугодие для 
22 ветеранских организаций 
края. В рамках акции сотруд-
ники краевого перинатального 
центра «ДАР» выделили деньги 
на оформление подписки для 
20 участников войны. Из лич-
ных средств ветерана подпи-
сала председатель Алтайской 
краевой организации россий-
ского профсоюза работников 
культуры Лариса Зорина.

Вчера со всеми мерами пре-
досторожности мы побывали в 
гостях у участницы войны Ма-
трены Егоровны Андрейченко 
из Барнаула. В преддверии Дня 
Победы редакция вручила ей 
подарки и сертификат на бес-
платную подписку на второе 
полугодие. Матрена Егоровна 
была растрогана: «Спасибо 
вам огромное за внимание и 
вашу работу, ведь она очень 
важна. Возглавляю ветеран-
скую организацию города, в 

которой осталось на сегодня 
всего 230 участников войны, и 
знаю, что каждому дорого такое 
внимание, особенно накану-
не праздника. Сама я, кстати, 
подписываюсь на «Алтайку» 
больше пятидесяти лет».

До конца льготного перио-
да еще восемь дней, принять 
участие в благотворительной 
акции приглашаем всех нерав-
нодушных жителей края, обще-
ственных деятелей, политиков. 
В списке, сформированном ре-
дакцией совместно с органами 
соцзащиты региона, 844 фами-

лии ветеранов, которым можно 
и нужно помочь с подпиской. 
Если решили участвовать, зво-
ните на телефонный номер 

отдела подписки «Алтайской 
правды» 8 (3852) 63-37-17.

Оксана ШИЛЬРЕФ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

СПРАВКА
Для ветеранов льготная цена на подписку – 
297 рублей. Для всех остальных в декаду подписки 
цена составит 475 рублей 20 копеек. В Барнауле за-
казать оформление подписки в этот период можно 
к себе на дом, позвонив на «Почту России» 
по номеру 8 (3852) 53-80-80 (добавочные 5152 и 5153).

Матрене Егоровне Андрейченко вручили сертификат на подписку от «Алтайской правды».

Ежегодно растет процент юношей с крепким здоровьем, признанных годными к военной службе. По итогам призыва-2019 Алтайский край вышел на пятое место из 29 регионов Сибири.
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Вместо обедов
В ближайшее время дети с ограниченными возможностя-

ми здоровья (ОВЗ) начнут получать бесплатные продуктовые 
наборы.

Об этом сообщила председатель комитета АКЗС по соци-
альной политике Татьяна Ильюченко. Напомним, в октябре 
2019 года депутаты краевого парламента внесли поправки в 
региональный закон, благодаря которому дети-инвалиды 
будут обеспечены двухразовым питанием в школах. Речь 
идет о полноценном горячем завтраке и обеде для них. 
В краевом бюджете на 2020 год на эти цели заложили 110 млн 
руб. Конечная сумма, которая потребуется для организации 
питания, сложилась из расчета 100 руб. на одного человека.

Как и другие школьники в условиях дистанционного обучения, 
дети с ограничениями по здоровью остаются дома. Поэтому совмест-
но с губернатором края и правительством региона было принято 
решение о направлении средств, предназначенных на питание 
детей в школах в апреле, на формирование продуктовых наборов.

– Эта мера будет распространяться на всех детей с ОВЗ, кото-
рые обучаются в школах, на дому и в интернатах, – пояснила 
Татьяна Ильюченко. – Всего 15,5 тысячи ребят. Для них уже 
сформированы продуктовые наборы из расчета тех дней, ко-
торые они не учились в апреле.

Уже на этой недели наборы начнут развозить по территориям 
края. Для детей из всех городов и районов они будут одинако-
выми по наполнению. Доставку планируется осуществлять 
через сеть предприятий Алтайского краевого союза потреби-
тельских обществ.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Мытые перроны
На крупнейших железнодорожных вокзалах Алтая – в 

Барнауле, Рубцовске, Бийске, Заринске и Славгороде – проде-
зинфицировали перроны. Поливальные машины распыляли 
средство с хлорактивными добавками.

В поездах, на вокзалах и станциях запаслись моющими со-
ставами, которыми дезинфицируют помещения. Как минимум 
четыре раза в сутки проводится санитарная обработка вагонов 
в электричках и обычных поездах. Не менее пяти раз обрабаты-
вают вокзальные помещения, каждый час проводят влажную 
уборку санузлов. Каждые два часа дезинфицируют дверные 
ручки, перила, турникетное и кассовое оборудование, сообщает 
ЗСЖД-Алтай.

На вокзалах и станциях наносят специальную разметку, 
размещают указатели и памятки для пассажиров о необходи-
мости соблюдения дистанции 1,5 метра.

Проверочные 
работы

Ученики 4–8-х классов напишут всероссийские провероч-
ные работы (ВПР) в сентябре-октябре 2020 года. Старшекласс-
ники сдали их в марте, до начала сложной эпидемической 
ситуации.

Как информирует Минобрнауки Алтайского края, к осени 
дети будут уже в 5–9-х классах и тогда пройдут ВПР. Результаты 
этих работ не влияют на перевод в следующий класс. Они нужны 
для выявления пробелов в подготовке учащихся.

Министр просвещения Сергей Кравцов сообщил, что ре-
шение о переносе сроков было принято после консультаций с 
педагогами и родителями.

ВПР – это итоговые контрольные работы, которые проводятся 
в общеобразовательных организациях по итогам обучения в 
каждом классе.

Алёна ИВАНОВА

Хлеб и крупы 
подорожают?
Закупочные цены на зерно и бобовые культуры 
в Алтайском крае резко выросли, что может 
привести к увеличению стоимости хлеба, круп 
и кормов.

По данным Центра сельхозконсультирования Алтайского 
края, за прошлую неделю на 300–500 рублей подорожала 
тонна пшеницы, в среднем на 250 рублей – ячмень, на 500 
рублей – рапс, на 850 рублей – овес, на 1000 рублей – соя. 
Рекорды били горох и гречиха, поднявшись в цене на 1500 
рублей, соответственно до 10 000 и 34 100 рублей.

Ситуацию на зерновом рынке комментирует генеральный 
директор АО «Коротоякский элеватор» Олег Новиков:

– Зерно является экспортным товаром с мировой ценой. 
Цена в портах, собственно, определяет ее на внутреннем 
российском рынке.

Из-за резкого снижения курса рубля к доллару США стои-
мость пшеницы в портах существенно выросла и в последнее 
время составляет более 17 тысяч рублей (220 долларов) за тонну.

В связи с большими объемами отгрузки пшеницы за гра-
ницу – около 27 миллионов тонн, и это только по офици-
альной статистике,  образовался дефицит зерна, который 
способствовал повышению цены на внутреннем рынке. 
Зернопереработчики, конкурируя и между собой, и с экспор-
терами, вынуждены давать сегодня за тонну пшеницы не 
менее 15 тысяч рублей. Соответственно, при таком росте цен 
на зерно  подорожала и мука до 21 тысячи рублей за тонну, 
что приведет в свою очередь к повышению стоимости хлеба 
примерно до 15 процентов.

Правительство надеялось сбить цену на рынке, начав 
распродажу зерна из Государственного интервенционного 
фонда. Но этого не удалось сделать. При стартовой цене на 
пшеницу третьего класса в размере 12 тысяч рублей экс-
портеры и российские переработчики покупают ее по 13 
500–13 650 рублей, а с учетом стоимости оплаты отгрузки с 
элеватора и доставки получается 15 тысяч рублей за тонну 
и даже выше.

«Федеральное правительство должно стимулировать экс-
порт готовой продукции, а не сырья, – считает Олег Новиков, 
– например муки, макарон, пряников, печенья и так далее. 
Пока же экспортерам предоставляют льготы на экспорт 
зерна, а зернопереработчики таких преференций не имеют».

Надежда только на ограничение экспорта. 31 марта Пра-
вительство РФ приняло постановление об экспортной квоте 
7 миллионов тонн для пшеницы, кукурузы, ячменя и ржи. 
Эти объёмы российские экспортёры должны поставить до 30 
июня в страны, не входящие в Евразийский экономический 
союз. В Минсельхозе РФ ожидают, что квота зернотрейдерами 
будет выбрана уже до конца мая.

Всего РФ поставила за пределы ЕАЭС 34,5 миллиона тонн 
зерна урожая прошлого года.

Евгений ШУМИЛОВ

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .
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.Узнав о том, что в Москве вве-
ден режим самоизоляции в 
связи с пандемией, на заво-
де-изготовителе навесного 
и прицепного оборудования 
«СДСМ», что в Павловском 
районе, не дожидаясь допол-
нительных указаний, стали 
проводить дезобработку по-
мещений, а кроме того, спешно 
пополнять запасы комплек-
тующих.

– Честно говоря,  к сообщению о 
введении режима самоизоляции в Мо-
скве я отнесся философски, – расска-
зывает сегодня генеральный директор 
СДСМ Игорь Лапшин. – По практике 
работы в бизнесе и житейскому опыту 
знаю: то, что началось в Москве, до нас 
дойдет не сразу. Время перестроить 
работу, чтобы не попасть в цейтнот, 
есть. Собственно, так и получилось.

В середине марта на СДСМ, персо-
нал которого насчитывает 80 человек, 
шла обычная работа, причем произ-
водственные мощности предприятия 
были загружены на 90%. 

Нынешней весной, как и всегда в 
это время, при увеличении спроса 
на сельскохозяйственную технику 
изготовлению именно этого вида 
продукции на заводе уделялось по-
вышенное внимание. И тут, как черт 
из табакерки, коронавирус.

– В начальном периоде этих собы-
тий, когда было не совсем ясно, в ка-
ком режиме мы теперь будем работать 
и, что еще важнее, как будут работать 
предприятия, поставляющие нам 
комплектующие изделия, мы стали 
создавать их запас. И если раньше у 
нас на складе было припасено ком-
плектующих на неделю работы, то 
теперь мы закупили их на три недели. 
Поставщики, понятное дело, были это-
му только рады, поскольку продажи 
у них выросли, – говорит Лапшин.

И все же по одной номенклатуре, 
поставляемой из Китая, проблема у 
предприятия возникла. Необходи-
мые гидравлические уголки были 
задержаны на таможне. И хотя такой 
уголок всего лишь одна из деталей, без 

него конечный продукт не сделаешь. 
Выход был найден быстро, да еще та-
кой, что принес пусть и не особенно 
великий, но все же экономический 
эффект. Когда в Павловск пришла на-
конец «посылка» с таможни, заводчане 
уже самостоятельно наладили выпуск 
таких уголков.

По словам Игоря Лапшина, пока 
все связанные с финансами вопросы 
на предприятии удается решать без 
привлечения кредитных средств. Как 
говорится, деньги есть, но вот понима-
ния, как с ними рациональнее было 
бы обращаться,  нет, поскольку ответа 
на вопрос, когда все это кончится, 
никто дать не может. А получить его 
очень бы хотелось.

– Мы и рады были бы закупить сей-
час в большем количестве комплектую-
щие материалы, и возможность такая у 
предприятия есть, но все мои знакомые 
предприниматели в последнее время 
несколько сократили расходы на произ-
водство. Все просто. Если упадет спрос 
на продукцию, предприятие может 
остаться с запасами, но без денег. В то 
же время могут вырасти на нее цены… 
Вот и ищут все золотую середину в та-
ких обстоятельствах, и мы, понятно, 
тоже, – говорит гендиректор.

При этом каких-то особых измене-
ний в сегодняшней работе предпри-
ятия нет. Из всего коллектива отпра-
вился в оплачиваемый отпуск лишь 
один человек – слесарь, которому уже 

больше 65 лет. Остальные моложе, по-
тому работают, и работают хорошо. Не 
наблюдается снижения заработной 
платы на предприятии, не прекратил 
своей деятельности производствен-
но-конструкторский отдел. Вирус виру-
сом, а о будущем забывать не следует.

– Настроение в коллективе нор-
мальное, никто не паникует, – улы-
бается Игорь Лапшин, – особенно 
те, кому начиная с 90-х годов разно-
го рода кризисы пришлось на себе 
переносить. А вот молодежь, что к 
таким ситуациям еще не приучена 
плюс всякие ужасы в Интернете чи-
тает регулярно, та, правда,  немножко 
нервничает. Ну, ничего, жизнь долгая, 
«обстреляется» и она.

Впрочем,  за развитием событий 
по сообщениям в Интернете следит 
и сам Игорь Лапшин. Известно ему 
и о планах Правительства России по 
помощи малому и среднему бизнесу. 
Но при всем при том так же, как и в 
былые сложные времена, надеется 
он в основном на себя да еще на свою 
команду, рабочих завода, старых прове-
ренных партнеров. Трудное время – это 

проверка дружбы, трудовой спайки, 
надежности партнерских отношений. 
Это тоже его знак и его плюс.

Константин СОМОВ

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .
Выход найден. Эффект есть

СПРАВКА
Завод был запущен в селе Че-
ремном Павловского района в 
2009 году. В 2013 году было 
дополнительно построено 
два современных цеха на но-
вой площадке недалеко от 
райцентра. Потребителями 
изготавливаемой здесь продук-
ции являются предприятия 
сельскохозяйственной сферы, 
дорожно-строительной, ком-
мунальной отраслей и лесного 
хозяйства. География поста-
вок – регионы России и зару-
бежные страны.
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Продукция СДСМ всегда востребована.Игорь Лапшин: «Ищем золотую середину».

Дорожные службы гото-
вятся начать капитальный 
ремонт дорог в Рубцовске. 
В этом году Юго-Западному 
ДСУ предстоит работа на 
трех улицах города.Д   

На капремонт дорог в 2020 году 
Рубцовск получил 100 млн руб. из 
краевого бюджета, еще 5 млн доба-
вили из местного. Сумма приличная. 
Ее направят на то, чтобы привести в 
порядок три больших участка.

Реконструируют бульвар Победы, 
переулок Станционный и Рабочий 
тракт. Состояние проезжей части на 
всех трех не выдерживает никакой 
критики. Между тем по ним следует 
общественный транспорт. Машины 
получают повреждения, пассажиры 
испытывают неудобства. Автолюби-
тели стараются лишний раз сюда 
не заезжать.

Глава города Дмитрий Фельдман 
отметил, что улицам, связанным с 
Великой Победой, в юбилейный год 
уделяется особое внимание. Но на 
бульваре Победы объективно дорога 
давно просила ремонта. Не к лицу 
улице со столь громким названием 
ямы да ухабы.

Рабочий тракт и Станционный 
расположены в западной части го-
рода. Здесь в последние годы вос-
становили несколько основных 
магистралей. Но и эти улицы тоже 
важны. Власти, решая проблему 
транспортной обеспеченности этой 
части Рубцовска, организовали новые 
муниципальные маршруты. Чтобы 
предпринимателям было интересно 
на них работать, следует улучшить 
состояние дорог.П   ̈

13 апреля на объектах прошло вы-
ездное совещание с участием пред-
ставителей администрации города, 
Юго-Западного ДСУ, Рубцовского 
водоканала. Специалисты на месте 
оценили, с какими проблемами они 
могут столкнуться.

Так, например, на бульваре Победы 
имеются ливневые колодцы, а также 
неподалеку пролегает канализаци-
онный коллектор, на котором часто 
происходят аварии. Главу города ин-
тересовало, как будут взаимодейство-

вать дорожники и коммунальщики, 
чтобы выполнять работы не мешая 
друг другу. Водоканалу придется 
приступить к своей части задания 
в ближайшее время, чтобы привести 
в порядок ливневую канализацию 
до того, как начнется капитальный 
ремонт проезжей части.

– К сожалению, не успеваем сде-
лать к 9 Мая ни по погодным услови-
ям, ни по ряду других обстоятельств, 
– говорит Дмитрий Фельдман. – Но 
думаю, что в течение мая первый 
слой подрядчик положит.

В пер. Станционном в основном 
расположен частный сектор. За долгие 
годы границы усадеб вышли за «крас-
ную линию», что создаст трудности 
в оборудовании тротуаров. Чуть ли 

не на проезжей части расположены 
электроопоры, а на них установлены 
индивидуальные электросчетчики. 
Значит, придется решать вопросы и 
с энергетиками, и с жителями. Если 
пристально посмотреть, то таких под-
водных камней наберется немало. Н  

Но глаза боятся, а руки делают. 
По словам начальника Юго-Западно-
го ДСУ Игоря Левина, предприятие 
готово приступить к работе уже на 

следующей неделе. Начнут с того, 
что снимут старый слой асфальта, 
от которого осталось одно название. 
Это уже сделает дорогу более ровной. 
В мае обещают положить первый 
слой покрытия, по которому можно 
ездить без опаски. При этом Рабочий 
тракт последний в очереди.

Бульвар Победы будет отремон-
тирован в двух направлениях. Его 
протяженность 1,2 км. Стоимость 
работ оценивается немногим бо-
лее 27 млн руб. Длина переулка 
Станционного от ул. Путевой до 

ул. Магистральной 2,2 км. На его 
ремонт уйдет 53 млн. Торги прошли, 
контракт заключен.П   

Кроме капитального ремонта 
проезжей части будет выполнено 
и другое благоустройство. Тротуа-
ры тоже покроют асфальтом и уста-
новят бордюры. Сделают съезды в 
прилегающие улицы. Там, где ходит 
общественный транспорт, оборудуют 
остановочные павильоны нового 
образца. Их впервые установили 
на улицах города в прошлом году, 
рубцовчане положительно оценили 
новинку. В этом году появятся еще 
семь таких же в пер. Станционном.

– Работы аналогичны тем, что про-
водятся по нацпроекту «Безопасные 
и качественные автомобильные до-
роги» в других городах Алтайского 
края, – подчеркивает Игорь Левин. 
– Помимо остановочных павильонов 
и тротуаров здесь будет установлено 
большое количество дорожных зна-
ков. В частности, на бульваре Победы 
– около 90. Это значит, что движение 
автомобилей будет отрегулировано 
должным образом.

Нормативный срок окончания 
всех работ – 1 сентября. Но руково-
дитель уверен, что при благопри-
ятном стечении обстоятельств они 
могут быть завершены на месяц 
раньше.З   

На ямочный ремонт в этом году 
направят 11,8 млн руб. из местного 
бюджета.

– В первую очередь в нем нужда-
ется основная магистраль города – 
проспект им. Ленина, – информирует 
Дмитрий Фельдман. – Затем посмо-
трим другие проблемные места, а 
их у нас очень много.

Действительно, после зимы в неудов-
летворительном состоянии оказался 
не только центральный проспект, но 
и «сквозная» ул. Комсомольская, путе-
провод, большинство перекрестков. 
Перечислять можно долго.

Проспект Рубцовский первона-
чально входил в список подлежа-
щих ремонту в 2020 году, однако он 
уступил место бульвару Победы. А в 
ремонте нуждается давно.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .
Сто на троих
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Участники выездного совещания обсудили начало ремонта дорог.

Многочисленные ямы не красят бульвар Победы.
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Страница из «АП», рассказывающая о краевом съезде молодых рабочих.

  АЛТАЙ. ЖИВЫЕ ГОЛОСА .

«Представь – 
закончилась война…»

Школьники, педагоги и роди-
тели барнаульской школы 
№ 125 из поколения WhatsApp, 
«ВКонтакте» и «Инстаграм» 
теперь знают, чем жили и что 
чувствовали бойцы, наши зем-
ляки,  защищавшие Родину. 

Костя Семенов был призван в 1940 
году, написал домой очень много писем, 
а погиб на второй день войны. Это была 
первая в Барнауле похоронка. Накануне 
последнего боя он написал своей жене 
Надежде: «Я могу погибнуть, а ты устраи-
вай свою жизнь, как считаешь нужным».

А Павлу Барило удалось выжить и 
вернуться домой. Он тоже писал письма 
своей подруге Валентине. Они до войны 
были просто друзьями,  в письмах нача-
ли целоваться, а в 1946 году поженились.

Письма Павла, Константина и дру-
гих бойцов прочитали участники про-
екта «Душа солдата в письмах дышит». 
Он создан по инициативе Галины 
Белоглазовой,  которая ведет в школе 
уроки истории и занятия кружка «Ро-
дословие». Она не раз знакомила ребят 
с письмами фронтовиков и с самими 
воинами – теми, которые вошли в ее 
книгу «Письма с фронта любимым». 
И с теми, которые хранятся в школьном 
музее «Наследие». А потом возникла идея 
эти письма перечитать и озвучить, нало-
жить на музыку, подобрать фотографии – 
словом, сделать мультимедийный проект.

«Каждый выбрал своё письмо, ко-
торое он хочет читать. Репетировали 
и все вместе, и каждый по отдельно-
сти. Потом каждый для себя выбрал 
музыкальный трек, на фоне которого 
он будет читать. Я вначале боялась, что 
письма взрослых людей будут неваж-
но звучать в детском исполнении, но 
выяснилось,  что опасалась напрас-
но. И пятиклассники прочли письма 
интереснее, чем 9-й класс. Один маль-
чик-таджик читает письмо Ахтырского, 
имени бойца мы не знаем. Он сначала 
стал ходить в кружок, чтобы подучить 
русский язык. Получилось неплохо», 
– рассказывает Галина Николаевна.

Пятиклассник Влад Шматов читал 
письмо погибшего Кости Семенова. 
«Меня это очень тронуло, хотел побы-
вать в тех годах», – признался он. А его 
мама Ксения добавила: «Влад очень ак-
тивный мальчик, любит кружок «Родос-
ловие» и интересуется историей, наша 

бабушка, его прабабушка, – малолетний 
узник концлагеря. Проект замечатель-
ный. Мы все плакали…»

А Лариса Николаевна Баранова сама 
читала одно из писем: «Когда узнала, 
что можно участвовать и родителям, 
– сразу согласилась. Это же такая честь 
– прочитать письмо фронтовика, понять 
его состояние и чувства! А когда нужен 
был голос юноши на завершающем, 
«победном» письме, присоединился и 
мой сын Роман. Он читал письмо Павла 
Барило. Было почти 50 дублей – вначале 
интонация не получалась, мало радости 
в голосе. Я ему сказала: «Представь – за-
кончилась война, и ты едешь с фронта, 
живой и невредимый. Тебя переполняет 
радость… Вырази это голосом, поставь 
себя на место Павла». И у него получи-
лось. Роман гордится, что принял участие 
в проекте».

У Барановых своя семейная история 
– при помощи Галины Белоглазовой 
искали без вести пропавшего деда 
Андрея Федоровича Бородкина и на-
шли его место захоронения в Крыму. 
Выяснилось, что в поселке Зуя есть 
памятник, где выбита его фамилия.

Теперь Роман,  каждый год ходив-
ший в колонне «Бессмертного полка» 
с портретом прадеда, мечтает с мамой 
поехать на его могилу.

Проект «Душа солдата в письмах 
дышит» был организован Алтайским 
краевым центром детского отдыха, ту-
ризма и краеведения «Алтай» и средней 
школой N 125.

«Перечитать хочу все письма,
Что за войну с фронтов пришли.
И написать ответ короткий:
«Поклон вам низкий до земли!»

Анна БОЛЬШАКОВА.

В Барнауле вышла книга 
«Весна сорок третьего: 
алтайские лыжники в 
боях за Севск», рассказы-
вающая о боевом пути 28-й 
отдельной лыжной брига-
ды. Авторы – алтайские 
историки Дмитрий Вейн и 
Виталий Еременко, кото-
рые в составе поискового 
отряда «Сибиряк» ежегод-
но работают в экспедиции 
на Брянщине, под Севском.

На страницах книги нашли 
отражение не только история 
воинского соединения, сформи-
рованного на Алтае, но и судьбы 
отдельных людей, наших земля-
ков и уроженцев других регионов 
СССР. В ее основу легли воспоми-
нания фронтовиков, хранящие-
ся в музее Зимаревской средней 
школы. Эти сохранившиеся кру-
пицы правды бесценны для нас, 
ныне живущих.

В ходе исследования авто-
рам удалось познакомиться с 
родственниками бойцов из ал-
тайской бригады, которые сооб-
щили подробности их биогра-
фий,  предоставили для издания 
фотографии воинов. Поэтому у 
читателя появилась возможность 
не только открыть еще одну не-
известную страницу войны, но и 
увидеть лица героев. Появление 
на свет книги стало возможно 
благодаря гранту губернатора, 
полученному краевым Советом 
ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных сил РФ и 
правоохранительных органов.О  -

Уникальность лыжной бри-
гады состояла в том, что само ее 
предназначение – глубокие рейды 
по тылам противника – предпола-
гало непосредственное участие в 
боевых действиях всего личного 
состава, от рядового до комбрига.

Командир бригады Василий 
Баклаков не раз вспоминал в своих 

письмах начальника оперативно-
го отдела штаба бригады Ивана 
Ефимовича Нестерова и его по-
мощника Фёдора Прокопьевича 
Кадыкова. Это были грамотные, 
надежные и храбрые команди-
ры. А ведь Кадыкову на момент 
формирования части было всего 
29 лет, а его начальнику Нестеро-
ву… 22 года!

Старший лейтенант Иван Не-
стеров, уроженец Челябинской 
области, недавний выпусник 
Канского пехотного училища, 
боевого опыта за плечами не 
имел. Но с первых дней фор-
мирования бригады он стал 
всеобщим любимцем, снискав 
уважение и подчиненных, и ко-
мандования бригады. За плеча-
ми старшего лейтенанта Фёдора 
Кадыкова, уроженца Чувашии, 
были не только военный, но и 

трудный жизненный опыт. 
Рано лишившись родителей, он 
воспитывался в детском доме. 
В 13 лет возглавил комсомольскую 
организацию, а после окончания 
рабфака добровольцем ушел в 
Красную Армию. В войну всту-
пил кадровым офицером, воевал 
под Москвой, был дважды ранен.В  

В марте 1943 года алтайские 
лыжники вступили в тяжелые 
бои на Брянщине, но силы были 
неравными. Особенно сложная 

обстановка сложилась 26 марта: 
обескровленная бригада отошла 
за реку Сев и заняла оборону на 
широком участке фронта. На 
десятки километров за ней не 
было ни одного подразделения…

Колоссальная нагрузка легла 
на оперативный отдел бригады. 
Но Нестеров и Кадыков с подчи-
ненными справлялись отлично. 
Командир бригады вспоминал: 
«Мой КП был в боевых порядках, 
со мной связисты и три офице-
ра: Нестеров, Кадыков и Андре-
ев – это мои постоянные умные, 
смелые помощники». Баклаков 

расположил малочисленные под-
разделения лыжников так, что 
каждый раз, когда противник 
посылал одну за другой волны 
пехоты с танками, сопровождая 
их артиллерийской поддержкой, 
плотный огонь подразделений 
бригады вынуждал его отходить 
с большими потерями.

Но у всего есть предел… 
26 марта наступила критиче-
ская фаза боя: после полутора 
месяцев бесконечных маршей, 
тяжелых сражений и потерь у 
некоторых лыжников сдали не-
рвы. «В один из огненных кош-
маров мы с КП увидели, как из 
каждого батальона отдельные 
группы бойцов, не выдержав 
смертельной опасности, стали 
убегать от переднего края, – 
вспоминал Василий Баклаков. 
– Это могло увлечь и других к 

отходу, к нарушению приказа 
«Ни шагу назад!».

Пришлось наводить порядок. 
Баклаков, Нестеров и Кадыков 
оставили командный пункт и в 
открытом поле под градом пуль 
и осколков остановили бегущих 
бойцов и вернули их в окопы. 
Комбриг вспоминал: «Все мы 
перед броском из укрытия под 
разрывы снарядов посмотрели 
друг на друга, это было последнее 
прощание перед смертью. Так как 
каждый из нас думал, что кто-то 
из троих не вернется живым на 
КП. Так и получилось. Старший 
лейтенант Иван Ефимович Несте-
ров, любимец бригады, был убит 
осколком. Но боевые порядки в 
батальонах были восстановлены».

Владимир ЧИКИЛЬДИК, первый 
заместитель краевого Совета вете-
ранов (пенсионеров) войны и труда.

Перцевы и война

Буквально на днях благодаря стара-
ниям поисковиков нашелся бесценный 
документ – снимок Фёдора Кадыкова. 
С фотографии на нас внимательно смо-
трит молодой офицер с четырьмя бое-
выми орденами на груди. Это именно о 
нем говорят строки документов: «В ис-
ключительно сложных условиях четко 
вел оперативное руководство», «лично 
храбр», «показал себя исключительным, 
инициативным и мужественным ко-
мандиром». Да, это был мужественный 
и честный человек, таким его сделала 
жизнь, таким он сделал себя сам. Не раз 
смотревший в глаза смерти на фронте, 
Кадыков знал истинную цену наградам. 
Может, поэтому после войны, будучи ра-
ботником Харьковского облвоенкомата, 
Фёдор Прокопьевич занимался розыском 
наград бойцов, к которым их предста-
вили во время войны. Тоже, согласимся, 
неслучайная должность.

Ныне в Харькове живет его сын. Он бе-
режно хранит фотографии и воспоминания 
отца, которого фронтовая судьба связала с 
нашей, алтайской 28-й лыжной бригадой. 
Одна из них и дополнила историю воин-
ской части.

  КСТАТИ .

  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ .  АКЦИЯ .

Этим материалом мы про-
должаем своеобразное ретро-
путешествие по страницам 
«Алтайки» военных лет.

Уже не раз страницы нашей столет-
ней газеты становились отправной точ-
кой для «архивных детективов». Благо-
даря старым публикациям в «АП» мы 
прослеживали судьбы героев былых 
времен, узнавали об их достойных по-
томках. Толчком для журналистских рас-
следований могли стать не только очерки 
и репортажи, но и совсем небольшие 
заметки и даже отдельные фотографии. 
Как, например, в этом случае…

Перелистывая подшивку «АП» 
военного времени, я вдруг встре-
тила знакомую фамилию. Правда, 
под фотографией делегатов первого 
краевого съезда молодых рабочих 
среди прочих значился «машинист 
паровозного депо ст. Рубцовка тов. 
Перцов». Я же знала о рубцовчанине 
Перцеве. Заметка, озаглавленная 
«Достойно встретим 25-ю годовщи-
ну ВЛКСМ», развеяла мои последние 
сомнения: она содержала фрагмент 
выступления «М. Перцова» (опечат-
ка в публикации «АП»). Значит, это 
действительно был отец Нины Ми-
хайловны, моей бывшей коллеги из 
газеты «Вечерний Рубцовск».

О чем говорил в начале октября 
1943-го на съезде молодых рабочих 
машинист Михаил Перцев? Конечно 
же, об экономии топлива, о «перевы-

полнении скорости», об инициативах 
рубцовской молодежи.

«Мы решили через стахановские шко-
лы, через кружки технической учебы, 
путем обмена опытом подготовить ряд 
молодых рабочих разных профессий; 
образцово подготовить весь инструмент 
и рабочее место к работе в зимних усло-
виях к 15 октября, сэкономить не менее 
30 тонн топлива и к 25 октября отдать 
его в наркомовский фонд», – цитировала 
«АП» речь машиниста.

Слова о подготовке к зиме вызы-
вали смутные воспоминания… Ну 
конечно же, именно в связи с зимой я 
находила несколько лет назад упоми-
нание фамилии Перцева в рубцовской 
газете «Большевистский призыв» от 
21 сентября 1941 года! Но звали героя 
не Михаилом – речь в заметке шла 
об его отце: «Машинисты паровозно-
го депо Ефим Петрович Татаринцев, 
Иван Сергеевич Мальцев, Иван Ива-
нович Перцев первыми отказались 
от получения зимней спецодежды и 
призвали всех своих товарищей от-
дать ее в фонд обороны. Больше ста 
человек различных специальностей 
железнодорожного узла отказались от 

получения зимней одежды и передали 
ее в фонд обороны. В результате этого 
по паровозным бригадам поступило 
70 штук полупальто, 35 штук ватных 
фуфаек, 35 ватных брюк, 75 пар вале-
нок». Арбузы и молоко, мед и варенье, 
подушки и полотенца, деньги и об-
лигации – это и не только отдавали 
в фонд обороны рубцовские желез-
нодорожники.

Наверное, когда машинист Иван 
Перцев выступал со своим почином, 
он думал о сыне Сергее… Младший лей-
тенант, заместитель командира роты 
Сергей Перцев погиб под Смоленском 
24 февраля 1942-го. Судя по всему, он 
заменил в бою погибшего командира: в 
донесении о потерях его имя стоит ря-
дом с именем комроты Николая Силина.

– И мой дед, и отец работали маши-
нистами на железной дороге, – рассказа-
ла Нина Аляба. – Отец был секретарем 
комсомольской организации депо во 
время войны. Когда погиб Сергей, он 
водил поезда на фронт... Третий брат, 
Виктор, тогда еще учился в школе.

Светлана ТИРСКАЯ
Стиль и орфография приведенных 

документов сохранены.

Министерство здравоохранения Алтайского 
края выражает глубокие соболезнования род-
ным и близким по поводу кончины

КОЗЛОВА
Петра Петровича,

бывшего главного врача краевого государствен-
ного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Центральная городская больница, г. Заринск».

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 
 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества

ООО «Центр – Р.И.Д.» (centerRID@mail.ru, 495-722-
5949, 127083, г. Москва, ул. Юннатов, д. 18) в соответ-
ствии с Рамочным договором № 05-11/19 от 05.11.2019, 
ФЗ от 16.07.1998 № 102-ФЗ «Об ипотеке (залоге недви-
жимости)», ст. 447-449 ГК РФ сообщает о проведении 
электронного аукциона, открытого по составу участ-
ников и по форме подачи предложений о цене, по 
продаже квартиры (в залоге у ООО «КапитольКре-
дит», ИНН 7203382407) по адресу: Алтайский край, 
г. Барнаул, р. п. Южный, ул. Чайковского, д. 47, кв. 4,  
пл. 64,6 кв. м, с кадастровым № 22:61:042111:1333, 
этаж: 1, обременение: ипотека. Нач. цена –  
2 400 000 руб. без НДС. Шаг аукциона на повышение –  
24 000 руб. Участие в торгах обеспечивается задат-
ком – 120 000 руб., который вносится до 21.05.2020 
до 17.00 на ООО «Центр – Р.И.Д.», ИНН 7713234163, 
КПП 771301001, р/сч 40702810800010000087,  
БИК 044525835, к/сч 30101810145250000835 в  
ООО КБ «Финанс Бизнес Банк» г. Москва. Прием за-
явок и док-тов на участие в торгах осуществляет-
ся на ЭТП ООО «Центр реализации», www.business.
centerr.ru, раздел «Продажи», с 12.00 24.04.2020 до 
17.00 21.05.2020. Торги проводятся 25.05.2020 в 12.00, 
время московское. Покупная цена уплачивается 
победителем в течение 5 дней после подписания 
протокола итогов аукциона. Вся информация раз-
мещена на ЭТП. Сведения и документы по запросу 
на адрес эл. почты ООО «Центр – Р.И.Д.».

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества ООО «Изумрудное»

Организатор торгов – общество с ограничен-
ной ответственностью «Агентство по защите 
прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 
1157746647486; 105120, г. Москва, Андроньев-
ская площадь, д. 4, стр. 1; тел. +7-925-079-4373; 
электронная почта: torgi.azps@mail.ru), действу-
ющее по поручению конкурсного управляюще-
го ООО «Изумрудное» (ОГРН 1112256000515, ИНН 
2251005093, 658351, Алтайский край, Красноще-
ковский район, с. Куйбышево, пер. Школьный, д. 18) 
Рохина Сергея Сергеевича (ИНН 772631509809, 
СНИЛС 023-055-057-99), члена НП СРО «СМиАУ»  
(ИНН 7709395841, ОГ РН 1027709028160), 
утвержденного определением Арбитражно-
го суда Алтайского края от 21.02.2018 по делу  
№ А03-5942/2015, сообщает о проведении тор-
гов в форме аукциона, открытого по составу 
участников, с открытой формой представления 
предложений о цене, по продаже имущества  
ООО «Изумрудное» в составе 18 (восемнадцати) 
лотов, которые состоятся 03.06.2020 в 10.00 (вре-
мя московское) на электронной торговой пло-
щадке «АИСТ» (www.aistorg.ru). В связи с тем что 
должник является сельскохозяйственной орга-
низацией, продажа имущества осуществляет-
ся с особенностями, установленными ст. 177-
179 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». 
Начальная цена продажи имущества по лоту № 1 
Производственно-технологический комплекс 
устанавливается в размере 71 253 259,93 руб.; 
по лоту № 2 Сооружение АЗС (г. Бийск, ул. Мало- 
угреневская (район нового моста), кадастровый 
номер 22:65:017907:127, в размере – 1 138 603,62 
руб.; по лоту № 3 Сооружение, земельный уча-
сток в размере – 2 866 291,59 руб.; по лоту № 4 
Незавершенный строительный объект, право 
аренды земельного участка – 12 367 052,00 руб.; 
по лоту № 5 Здания, земельный участок, обо-
рудование – 9 658 919,00 руб.; по лоту № 6 Зда-
ние, право аренды на земельный участок – 1 147 
194,03 руб.; по лоту № 7 ГАЗ-53, гос. номер Р809 
КУ 22 – 48 000,00 руб.; по лоту № 8 УАЗ-220602, 
гос. номер Р967 РО 22 – 110 160,00 руб.; по лоту 
№ 9 ГАЗ-53 Б, гос. номер Р804 КУ 22 – 74 850,00 
руб.; по лоту № 10 ГАЗ САЗ-507, гос. номер Р802 
КУ 22 – 121 200,00 руб.; по лоту № 11 ГАЗ-52, гос. 
номер Н997 КР 22 – 49 680,00 руб.; по лоту № 12  
ГАЗ-66 (пожарная машина), гос. номер Н986 
КР 22 – 115 200,00 руб.; по лоту № 13 ГАЗ-520114 
(5204), гос. номер Н 992 КР 22 – 46 800,00 руб.; 
по лоту № 14 ГАЗ-5201, гос. номер А 513 НМ 22 – 
44 160,00 руб.; по лоту № 15 ГАЗ-53 А, гос. номер 
Н 551 МК 22 – 46 800,00 руб.; по лоту № 16 УАЗ-
3303, гос. номер О293 СН 22 – 90 720,00 руб.; по 
лоту № 17 УАЗ-315192, гос. номер О555 КО 22 – 
186 000,00 руб.; по лоту № 18 ГАЗ-53, гос. номер 
С014 ЕТ 22 – 82 800,00 руб. Полный список дви-
жимого и недвижимого имущества опублико-
ван в приложении к данному сообщению на 
сайте www.bankrot.fedresurs.ru и размещен на 
электронной площадке (www.utender.ru). Шаг 
аукциона устанавливается в размере 5% от на-
чальной цены продажи имущества должни-
ка. Заявки на участие в аукционе размещаются 
на ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет www.
utender.ru, в период с 09.00 (мск) 20.04.2020 до 
18.00 (мск) 31.05.2020. Заявка на участие в тор-
гах оформляется в форме электронного доку-
мента, подписанного электронной цифровой 
подписью заявителя, и должна содержать все 
необходимые сведения и приложения, установ-
ленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Мини-
стерства экономического развития Российской 
Федерации от 23 июля 2015 года № 495, положе-
нием о торгах и регламентом электронной тор-
говой площадки. Для ознакомления с характе-
ристиками имущества, условиями договора о 
задатке и договора купли-продажи необходимо 
направить письменный запрос с указанием но-
мера торгов, номера и описания лота, интере-
сующей информацией на электронный адрес 
организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru. 
Осмотр имущества осуществляется по предва-
рительной записи по телефону +7-925-079-4373 
в рабочие дни с 12.00 до 15.00 (по местному вре-
мени). Задаток для участия в торгах оплачива-
ется в размере 10% от начальной цены прода-
жи имущества. Суммы задатков должны быть 
зачислены на счет не позднее последнего дня, 
установленного для подачи заявок. Подтвержде-
нием поступления суммы задатка является вы-
писка с расчетного счета, предоставляемая бан-
ком организатору торгов. Задаток оплачивается 
по следующим реквизитам: ООО «Агентство по 
защите прав собственности», ИНН 7709463499, 
КПП 770901001, р/сч 40702810210000258457 в  
АО «Тинькофф Банк», к/сч 30101810145250000974, 
БИК 044525974.

Возврат задатков для участия в торгах осу-
ществляется в течение 5 рабочих дней с даты 
подведения итогов торгов на предоставленные 
претендентом/участником реквизиты. В слу-
чае если участник не предоставил реквизиты 
для возврата задатка, задаток будет возвращен 
в течение 5 рабочих дней с даты предоставле-
ния реквизитов. Подведение итогов торгов и 
размещение протокола о результатах торгов бу-
дут осуществляться на сайте площадки в день 
определения победителя торгов. Победителем 
признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену за предмет аукциона. Дого-
вор купли-продажи заключается с лицом, име-
ющим право преимущественного приобретения 
по цене, определенной на торгах. В случае если 
о намерении воспользоваться преимуществен-
ным правом приобретения заявило несколько 
лиц, имущество должника продается лицу, заяв-
ление которого поступило арбитражному управ-
ляющему первым. В случае если указанные лица 
в течение месяца не заявили о своем желании 
приобрести имущество, арбитражный управля-
ющий предлагает заключить договор победите-
лю торгов. Акт приема-передачи лота подписыва-
ется только после полной оплаты его стоимости 
в соответствии с договором. Оплата имущества 
(лота) должна быть осуществлена покупателем 
не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписа-
ния договора купли-продажи по следующим рек-
визитам: ООО «Изумрудное», ИНН 2251005093, 
КПП 225101001, р/сч 40702810018000000811 в Ал-
тайском РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 
040173733, к/сч 30101810100000000733.

Майор Фёдор Кадыков, конец 1940-х годов.Обложка новой книги.
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Оркестр «Сибирь» давно стал культурным брендом Алтайского края.

Режиссер Лидия Боброва.

  ДАТА .
Музыка вопреки обстоятельствам

«Н    
   . И  -
,     
  ».

  КРАТКО .
Памяти бойца

Экспозиция Новоалтайского краеведческого 
музея им. В. Марусина пополнилась материа-
лами о Великой Отечественной войне.

Отдельный раздел посвящен памяти участника 
войны Григория Марковича Дубовецкого. В сен-
тябре 2019 года на Белоярском кладбище состоя-
лось торжественное перезахоронение останков 
красноармейца, найденных в Пряжинском районе 
Республики Карелия. Уроженец села Голубцово 
Краюшкинского (ныне Первомайского) района Ал-
тайского края был призван в 1941 году. В военкомате 
имеются данные, что его направили на Карельский 
фронт. В сентябре 1941-го Дубовецкий был занесен 
в списки пропавших без вести. При исследовании 
места гибели поисковики выяснили, что вместе с 
группой советских солдат он попал в окружение и с 
оружием в руках погиб в неравном бою приблизи-
тельно в сентябре 1941 года. В канун празднования 
75-й годовщины Победы его родственники решили 
передать в музей его личные вещи, предметы об-
мундирования и военного снаряжения.

Конкурсы, записи
Алтайский институт культуры подгото-

вил тематические онлайн-проекты к юбилею 
Победы.

Поэтическая акция «От сердца к сердцу» пред-
полагает исполнение любимого стихотворения, 
посвященного людям и событиям героического 
подвига. Все видеозаписи обещают опубликовать 
на специальной странице сайта института. Кроме 
того, в соцсетях стартовал творческий фестиваль 
«Я только слышал о войне...». А региональный 
конкурс произведений изобразительного, декора-
тивно-прикладного искусства и дизайна «Едины 
памятью своей» получил в 2020 году грантовую 
поддержку губернатора края. К участию пригла-
шаются учащиеся школ искусств и студенты края.

Литературный клуб АГИК приглашает моло-
дых авторов поучаствовать в конкурсе автор-
ских произведений «Память в каждой строчке». 
А кафедра театральной режиссуры и актёрско-
го мастерства АГИК предлагает видеозаписи 
спектаклей, посвященных героизму советского 
народа. Первый из них – «Ещё до войны» – уже 
доступен к просмотру.

Галина ЗАМЯТИНА

  ФАКТ .

Во Всероссийском мемо-
риальном музее-запо-
веднике В.М. Шукшина 
в Сростках открылась 
фотовыставка – пока, к 
сожалению, только он-
лайн. Ее интернет-вер-
сию сейчас можно уви-
деть на YouTube-канале 
музея.

Э к с п о з и ц и я  н а з ы в а -
ется «Герои Шукшина на 
экра не» и пре дста в л яет 
материа лы не только из 
фондов музея, но и из лич-
ного архива барнаульского 
режиссера Веры Уразовой, 
котора я волею судьбы в 
2008 году оказалась на съем-
ках художественного фильма 

«Верую!» режиссера Лидии 
Бобровой.

– Выставка была инициа-
тивой Веры Уразовой, – рас-
сказала «АП» директор музея 
Светлана Лабутина. – На съем-
ках фильма «Верую!» она была 
вторым режиссером и одновре-
менно исполняла обязанности 
фотографа. Так что сегодня в 
наших залах представлены 
портреты актеров, места съе-
мок в Архангельской области, 
кадры из фильма и материалы, 
не вошедшие в него.

Отдельным блоком пред-
ставлена картина «Праздники 
детства» режиссеров Юрия и 
Рениты Григорьевых, а также 
материалы о фильмах «Позови 
меня в даль светлую» (1977), «За-
вьяловские чудики» (1979) и др.

После окончания экспозиции 
работы Веры Уразовой посту-
пят в фонды Мемориального 
музея Шукшина и впоследствии 
станут основой для выездных 
экспозиций – их музей проводит 
в среднем пять-шесть в год, в 
основном в местной библиотеке, 
но не только. Например, год на-
зад фотографии Анатолия Ков-
туна из своих фондов сростин-
ский музей представил в Бар-
науле в залах ГМИЛИКА на вы-
ставке «Эпоха Шукшина».

– Над экспозицией «Герои 
Шукшина на экране» мы ра-
ботали еще с прошлого года. 
И сейчас сомневались, стоит ли 
ее открывать в такое время, тра-
тить средства на оформление 
большеформатных работ, раз-
вешивать, – говорит Светлана 
Лабутина. – Но потом решили, 
что, возможно, через несколько 
месяцев вернутся наши посе-
тители – а у нас пустые выста-
вочные залы! Онлайн-формат 
открытия, мне кажется, дает 

зрителям даже больше возмож-
ностей. К нам смогли подклю-
читься и Вера Анатольевна Ура-
зова, и Лидия Александровна 
Боброва, которые рассказали 
интересные подробности рабо-
ты над фильмом «Верую!».

Пока планируется, что вы-
ставка будет работать до конца 
июня. Что касается «Шукшин-
ских дней», активным участ-
ником которых каждый год 
становится Мемориальный 
музей, то все зависит от эпи-
демической ситуации к началу 
июля, говорит директор. «Тогда 
будет решаться, сможем ли мы, 
например, провести на нашей 
Малой сцене любимый зрите-
лями фестиваль «Характеры», 
на который съезжаются чтецы 
и артисты.

Тем не менее к этому вре-
мени музей будет готовить 
две заранее запланированные 
экспозиции. Одна покажет 
живопись известного москов-
ского художника-керамиста 
Юрия Капустина, работы он 
уже привез в Сростки из сто-
лицы. Вторая под названием 
«Начало» будет посвящена 
юбилею окончания Шукши-
ным ВГИКа (он получил ди-
плом режиссера в 1960 году) 
и представит фотографии 
и документы из музейных 
фондов. А пока сотрудники 
призывают публику отслежи-
вать новости музея на офици-
альном сайте и в социальных 
сетях «ВКонтакте», Facebook и 
«Одноклассники».

Любовь КАРПОВА

На этой неделе оркестру рус-
ских народных инструментов 
«Сибирь» им. Е.И. Борисова ис-
полнилось 30 лет.

В условиях ограничений праздно-
вание отложили на неопределенное 
время. А планировался большой кон-
церт с участием Барнаульского духового 
оркестра и симфонического коллектива 
филармонии. Но мы с музыковедом 
Михаилом Стюхиным решили все же 
напомнить о некоторых славных вехах 
«Сибири».Т  

Вообще-то, оркестр народных ин-
струментов существовал в Барнауле 
еще до приезда выпускника Новосибир-
ской консерватории Евгения Борисова. 
Создал его Николай Корниенко, а вот 
когда – точно уже никто не помнит, 
но, предположительно, в 1963 году. 
В городской любительский оркестр 
вошли студенты музучилища и препо-
даватели музыкальных школ. Михаил 
Стюхин говорит, что коллектив актив-
но выступал до середины 1970-х годов, 
но без особой поддержки постепенно 
прекратил концертную деятельность. 
Так что сам Корниенко и предложил 
молодому Борисову подхватить свой 
оркестр, и 1 октября 1982 года в зале 
музыкальной школы № 3 состоялась 
их первая репетиция.

– И сразу же Евгений Иванович 
Борисов поставил очень высокую 
профессиональную планку, – гово-
рит Михаил Тимофеевич. – Начались 
оперные спектакли, например «Не-
веста для Иванушки», совместный с 
«Песнохорками». Или выступления со 
знаменитыми Заволокиными. Всего 
через восемь лет, 20 апреля 1990 года, 
оркестр уже был утвержден в качестве 
государственного профессионального 
коллектива. Кстати, одним приказом 
с городским духовым оркестром Вла-
димира Клименко.

Дорасти до официального профес-
сионального статуса за столь короткий 
период – дорогого стоит. Но в том-то и 
дело, что, еще будучи любительским, 
оркестр (в ту пору безымянный) уму-
дрялся производить фурор не только 
на региональном уровне. «В 1988 году 
была драматичная история: оркестр вы-
ступал в Москве на столетии с момен-
та образования Василием Андреевым 
первого оркестра русских народных 
инструментов. Оно считается датой 
рождения русского народного оркестра 
как самостоятельного жанра музыкаль-
ного исполнительства. И наш коллек-
тив очень успешно выступил, должен 
был, как один из лидеров этого форума, 
играть в заключительном концерте. Но 
денег от края хватило только на сутки 
пребывания в столице, так что концерт 

музыканты слушали по трансляции 
уже в автобусе, пока ехали на вокзал, 
уливаясь слезами… Я это говорю, чтобы 
вы понимали, что «Сибирь» возникла 
вопреки многим обстоятельствам», – 
подчеркивает Стюхин.

Про трудности 1990-х и говорить 
не приходится. Хотя именно на этот 
период пришелся творческий расцвет 
коллектива. В 1996 году он произвел 
большое впечатление на бельгийскую 
публику, а за несколько лет до этого 
записал пластинку с одной из лучших 
звукозаписывающих фирм России. 
И полной драматизма получилась дол-
гая история обретения собственного 

дома для оркестра, которого Евгению 
Борисову не суждено было дождаться.П  

В чем же секрет обаяния оркестра 
русских народных инструментов? Му-
зыковед считает, отчасти это заслуга 
самих русских струнных – дальних 
родственников европейской лютни 
или индийского ситара.

– Смычковый звук тянется, а здесь 
– тремоло, которое соединяется в 
такую плавную сердечную линию, 
пульсирующую мелодию. Так что 

первое – это душевность, – говорит 
Михаил Тимофеевич. – Второе – это 
идущие от скоморохов изобретатель-
ность, виртуозность, озорство, какая-
то удаль. Но уникальность русского 
оркестра в том, что ему оказалось под 
силу воплощать и классическую му-
зыку. И когда Борисов сделал запись 
кантаты Карла Орфа Carmina Burana, 
сугубо европейского произведения, 
даже выдающийся новосибирский 
музыковед Владимир Калужский, 
изначально настроенный скептично, 
признал, что это был успех. После 
этого наши ноты стали просить в 
Новосибирске и Москве.

Оркестровку тогда заказали Олегу 
Буракову – сам Борисов сознательно 
отказался от этой работы, поскольку 
на нем были вся административная 
часть и бесконечные заботы о матери-
альной обеспеченности коллектива. 
А еще нужно было сберечь энергию для 
концерта. «Эта энергетика была очень 
осязаема», – вспоминает Стюхин. Дру-
гие важнейшие для истории «Сибири» 
партитуры – переложение кантаты 
Прокофьева «Александр Невский» или 
«Весна священная» Стравинского – де-
лал Борис Андреевич Тарасов, и они, по 
словам музыковеда, вошли в золотой 
фонд русских оркестров.

Хотя не всякий коллектив их может 
исполнить: дело в том, что Евгений 
Борисов ввел у себя инструменты сим-
фонического оркестра – трубы, флейту, 
кларнет. А многие русские оркестры 
остаются сугубо традиционными. На-
конец, Стюхин напоминает и о целом 
цикле программ по алтайским шаман-
ским мотивам, которые тоже оказались 
по силам «Сибири».П  

С 2007 года главным дирижером стал 
Николай Комиссаров – выпускник До-
нецкого музыкального института (ныне 
музыкальная академия). В Барнауле он 
преподавал в музучилище, а в «Сибирь» 
Борисов его изначально пригласил в 
качестве баяниста.

– До сих пор помню, как Николай 
Комиссаров играл «Чистые пруды» 
Тухманова как солист-баянист, а Бори-
сов дирижировал. Это была… просто 
вершина исполнительства! – говорит 
Стюхин. – Евгений Иванович назна-
чил его вторым дирижером, можно 
сказать, пестовал, готовил к этой ра-
боте. Кстати, Николай Алексеевич 
– настоящий мастер оркестровок и 
делает их сам.

Судя по репертуару, замечает Стю-
хин, нынешний главный дирижер 
тяготеет к популярной эстрадной и 
рок-музыке и в этом отношении очень 
обогатил репертуар оркестра.

«Сибирь» – это извечные аншлаги, 
частые дополнительные концерты по 
просьбе публики. «У нас сейчас очень 
удобное расположение здания, люди 
едут мимо и видят на фасаде афишу. 
Да и само оно – такая красивая му-
зыкальная шкатулка», – сравнивает 
музыковед. Но не менее важен, по его 
словам, уровень концертного сопрово-
ждения коллектива, а за него отвечают 
видеоинженер Василий Трубачев, от-
вечающий за «наполнение» огромного 
мультимедийного экрана, художник 
по свету Кирилл Зацепин и звукоре-
жиссер Дмитрий Скворцов, в котором 
сочетаются певец и высококлассный 
технический специалист.

Любовь КАРПОВА

«Одна из первых моих публикаций о 
«Сибири» была в «Алтайском правде» в 
1990 году, – рассказал нам Михаил Стю-
хин. – Когда коллектив стал профессио-
нальным, Борисов предложил афишное 
название – «великорусский оркестр». И 
тут же вышла критичная заметка: ну 
что это за великорусский шовинизм и 
самомнение? Я полемически отвечал, 
что здесь нет никакого шовинизма. Дело 
в том, что когда Василий Андреев в 1888 
году создал свой оркестр, он назвал его 
великорусским и речь шла об этнографи-
ческом понятии. Великорусские песни – 
это песни Орловской, Курской, Рязанской, 
Воронежской губерний, со своим особым 
мелодическим колоритом»
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Отобраны ценные краеведческие издания, 
книжные памятники регионального значения, 
которые хранятся в отделе редкой книги краевой 
библиотеки им. В.Я. Шишкова. После оцифровки 
они будут доступны широкому кругу читателей.

  ПРОЕКТ .
На большом экране и онлайн

Фотоконкурс «Роман с 
котом» объявила кра-
евая библиотека им. 
В.Я. Шишкова.

Читателям предлагают при-
сылать фотоснимки, главные 
герои которых – кот и книга. 
Причем в кадре, как подчер-
кивают организаторы, обя-
зательно присутствие обоих 
элементов.

Тема не случайна: на Шук-
шинский фестиваль 2020 года 
приглашен писатель Григорий 
Служитель, автор романа «Дни 
Савелия». Повествование в его 
книге ведется от лица кота. Де-
бютное сочинение выпускни-
ка режиссерского факультета 
ГИТИСа, актера и солиста груп-
пы O’Casey вошло в лонг-лист 
премии «НОС» и завоевало вто-
рое место в главной литератур-
ной премии страны «Большая 
книга», а предисловие к роману 
написал известный литератор 
Евгений Водолазкин. Он заме-
чает: «Коты в литературе – тема 
не новая. Не стану также гово-
рить, что за котами всякий раз 
просвечивают человеки... Ска-
жу лишь, что герои Служителя 
– кто бы они ни были, коты или 
люди, – настоящие. Одинокие 
и страдающие, смеющиеся и 
любящие».

До введения ограничитель-
ных мер в связи с коронави-
русом Григорий Служитель 
согласился приехать на «Шук-

шинские дни». Как сложит-
ся судьба фестиваля в этом 
году, еще неизвестно. А пока 
можно присылать фотогра-
фии с котами и книгами на 
почту biblio-reklama@mail.ru 
с пометкой «Роман с котом» 
и сопроводительной инфор-
мацией: фамилией и именем 
автора снимка, кличкой пи-
томца, рассказом о книжных 
пристрастиях и контактным 
телефоном. Все условия кон-
курса – на сайте Шишковки. 
В начале июня организаторы 
обещают сформировать шорт-
лист и представить лучшие ра-
боты на сайте библиотеки, где 
пройдет онлайн-голосование. 
Победители получат в подарок 
книги Григория Служителя с 
автографом.

Соб. инф.

Коты и человеки

 Кадр из фильма «Верую!» по рассказам Шукшина. На съемочной площадке.

Дирижер Евгений Борисов.
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